



# 梅木だより

令和2年度

令和2年9月30日

教育目標 やさしく かしこく たくましく

No.6



## 誠実な愛

校長 傳田 学

爽やかな青空の下、子どもたちが校庭で気持ちよく遊ぶ声が聞こえてきます。空の雲や虫の音が秋の到来を知らせてくれます。明日から10月です。

先日の朝礼で、「秋の味覚と地球の環境」について子どもたちに話しました。次代を担う子どもたちが地球の環境について知り、考えを深めることは、現代の学校教育において欠かすことのできない大切な学習です。

近年では、夏は「なあ〜つう〜」くらいの長さがあり、秋は「あき」くらいの短さで終わってしまいうイメージですが、やはり、日本の四季は美しく素晴らしいものです。季節の変化を感じる要因として、気候や草花の変化の様子がありますが、その他では日々の「食」が果たす役割が大きいと思われまます。さんまのような旬の魚は、普段その姿や成長を目にすることはありせんが、食卓に上り、食べることによって、季節の到来を強く感じるこことつながります。また、食べることは、体づくりと健康の保持増進に直結する重要な行為です。そして、学校において子どもの食への関心と味覚を高め、健康な体をつくる土台となる最高の学習が「給食」です。給食といえば、私は次のエピソードをいつも思い出します。

以前の勤務校に、外国から3週間の短期間入学をさせて欲しいということで、お預かりしたハーフの女の子がいました。その子はそれまでずっと外国で生活しており、日本の学校は初めての経験でしたが、すぐにクラスに溶け込み、友だちと楽しく3週間過ごしました（そのコミュニケーション能力の高さには、本当に驚かされました）。お別れの日、「日本の学校のどこが一番気に入った？」と聞いたところ、迷わず、「給食！最高だった！」という答えが返ってきました。母親に話を聞くと、その子の学校のランチは、大きな食堂でのハンバーガーやサンドイッチくらいだそうので、品数豊富で栄養バランスと子ども好みの味付けまで考えられ、できたてが提供される日本の給食のような昼食は考えられない、とのことでした。味噌汁をととも気に入り、「お味噌をお小遣いでたくさん買って帰国する」と私に笑顔で話してさよならしたその子の姿と、出汁入りを買うように助言すればよかったと後悔したことを、今でもよく覚えています。

「食物への愛よりも誠実な愛はない」とは、アイルランドの文学者であり1925年ノーベル文学賞受賞者ジョージ・バーナードショーの言葉です。人類がこれまで如何に食を愛してきたかがよく分かる名言です。本校の給食は、この「誠実な愛」を体現すべく、定番のメニューを初め、旬の食材や子どもが普段あまり口にしないような食材、外国の料理も用意し、子どもの食の世界を広げる取組を続けています。そして、毎日の給食の時間には、梅木放送局（UHK）の子どもが給食のメニューを紹介したあと、「心を込めて作ってくださった給食です。感謝の気持ちをもって、しっかり食べましょう」と全校に伝えてくれます。とてもよいことです。本校の子どもたちには、これからも、栄養士、調理スタッフ、食材の納入業者の方などへの感謝はもちろん、我々に命を与えてくれる全ての食物への感謝を込め、「いただきます」と「ごちそうさまでした」をして欲しいと思います。



令和2年 10月行事予定

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	木	都民の日	17	土	
2	金	運動会特別時程始 スクールコンサート	18	日	
3	土	うめのき幼稚園運動会	19	月	全校朝会 56年運動会係活動
4	日		20	火	体育朝会 運動会全校練習 4年(全員)・6年(希望者)色覚検査
5	月	全校朝会 クラブ活動 3年商店街見学 教育実習始	21	水	午前授業
6	火	不審者対応避難訓練	22	木	応援団集会
7	水	B時程 4年緑のカーテン授業	23	金	1～4年午前授業 56年運動会前日準備(56校時)
8	木		24	土	幼小合同運動会
9	金	5時間授業 1学期終業式	25	日	
10	土	秋季休業日始	26	月	運動会振替休業日
11	日		27	火	全校朝会(運動会閉会式あり)
12	月	秋季休業日終	28	水	B時程
13	火	2学期始業式 56年運動会係活動	29	木	児童集会
14	水	B時程	30	金	B時程 6年オリパラ(陸上教室) 1年オリパラ(折り紙) 教育実習終
15	木	音楽朝会	31	土	
16	金	B時程 体育朝会 運動会全校練習			

「体カテスト」

体力向上委員会担当 小林 葵

9月は全学年で体カテストを行いました。体カテストは、「児童が自己の体力や運動能力について関心をもち、能力を高めるよう努力して、身体の健全な発達を図るとともに、健康に自信をもって生活できるようにさせること。」をねらいとして行っています。計測種目は、50m走、ソフトボール投げ、20mシャトルラン、上体起こし、反復横跳び、立ち幅跳び、長座体前屈、握力です。1年生は初めての経験となりますので、今年度もたくさんの保護者のボランティアの方々に手伝っていただきながら実施しました。ありがとうございました。

「運動会」

※後日、詳しいプリントが配布されます。

体育主任 山崎 和人

10月24日(土)、(延期日は25日)に午前中のみ運動会を行います。今年度は、新型コロナウイルスの感染予防の観点から、弁当、給食なしの午前中のみとし、低・中・高学年のまとまりで行うこととなりました。また、参観についても低・中・高学年ごと入れ替え制となりますので、ご協力よろしくお願いたします。

【お 願 い】

- ①梅木小学校周辺の道路や公園前に違法駐輪が目立ち、近隣の方から迷惑である旨のご連絡が、年々増えています。兄弟姉妹が運動会同日開催の小学校に通っている、介護を必要とする家族がいる等、特別な事情のある方は副校長にご連絡ください。それ以外の場合は、徒歩でご来校願います。
- ②撮影のための立ち見席は設けますが、お子様の出番で入れかわるようご協力ください。今年度は、該当学年の保護者のみの観戦になりますので、スムーズな入れかわりにご協力下さい。
- ③今年度は、レジャーシートによる場所取りは禁止し、立ち見のみとしています。8時15分までは正門内側に1列にお並びください。また、東門からの保護者の入場は時間差を設け、8時20分からとします。

「スクールコンサート」

音楽主任 田中 摩耶

10月2日(金)にスクールコンサートがあります。今年度はアンサンブル・マレットという団体をお招きし、「マリンパ三重奏&パーカッション&ドラム」の演奏を聴きます。

12月に行われる音楽会に向けて、プロの演奏を見たり聴いたりすることで、自分たちの演奏に生かせることを見つけられるといいなと思います。

なお、今年度は新型コロナウイルス感染拡大防止のため、時間を30分に短縮し、上学年と下学年に分けて、2回公演で実施します。(児童鑑賞のみとなります。)